

TÉMOIGNAGE ERASMUS+

UNIVERSITÉ DE CRACOVIE, POLOGNE 2020/21



FACULTÉ DE DROIT
ÉCONOMIE & GESTION

Photo : Flickr

Peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Plourdeau Maëlys, et j'effectue actuellement mon dernier semestre de Licence 3 Droit-Histoire à l'Université Jagellon de Cracovie en Pologne.

Pourquoi as-tu choisi d'effectuer ton échange dans ce pays/cette ville ?

J'ai choisi de partir en Pologne pour deux raisons. D'une part, mon projet de mobilité avant Covid était de partir au Canada. Néanmoins, face aux incertitudes engendrées par la pandémie mondiale actuelle, j'ai décidé de changer mon projet et de partir dans un pays européen. Néanmoins pourquoi la Pologne ? Ce choix de destination relève de ma curiosité pour ce pays et des liens académiques qu'entretiennent l'UFR DEG de l'Université d'Orléans avec l'Université Jagellon.

Comment s'est passée ton intégration sur le campus ?

En raison de la crise Covid, mon intégration a été quelque peu différente de la normale. L'association ESN de l'Université Jagellon (ESN UJ) a organisé une semaine d'intégration en ligne avec chaque jour de nouvelles activités. De plus, il m'a été possible de rencontrer dès le début de ma mobilité d'autres étudiants Erasmus tout en respectant les mesures sanitaires polonaises.

Comment as-tu trouvé ton logement ?

J'ai trouvé mon logement grâce à un témoignage d'une étudiante de l'Université d'Orléans. En effet, il y a une variété d'option pour loger à Cracovie. Après lecture d'un témoignage d'une étudiante partie l'année dernière à Cracovie, j'ai pris contact avec elle et elle m'a renseigné sur les meilleurs choix à faire. Par conséquent, je loge au dortoir privé LivinnX.

Quel a été ton moyen de paiement principal ? (Espèce, Carte de Crédit)

Mon moyen de paiement principal est la carte de crédit. Néanmoins, il est nécessaire dans certains cas d'avoir de l'espèce et de la monnaie notamment pour le paiement des transports en commun ou de bus de provinces.

As-tu rencontré des difficultés dans le cadre de paiement de grandes sommes ? (acheminement des fonds, plafond de retrait trop bas, etc.)

Je n'ai pas eu de difficultés particulières dans le cadre de paiement de grandes sommes car j'avais anticipé en amont avec ma banque. Je dispose d'une carte visa avec option jeune en mobilité qui permet d'avoir un plafond suffisant et de payer sans frais bancaires.

Néanmoins, il faut faire attention car la monnaie officielle en Pologne est le zloty. Lors de mon premier virement depuis la France vers la Pologne pour payer la première mensualité de mon logement, j'ai fait le virement en euros or à l'arrivée il y avait une différence entre les montants en euro et en zloty. Pour résoudre ce problème, il existe l'application Revolut, une e-banque. La création d'un compte est gratuite et l'offre de base autorise un virement par mois avec la possibilité de sélectionner la monnaie voulue directement.



Photo : Wikimedia

Que penses-tu de la vie étudiante ?

La vie étudiante à Cracovie est très dynamique. La beauté du centre-ville, la diversité de cafés et restaurants, les musées... Il existe énormément de lieux pour se retrouver avec d'autres étudiants. De plus, le réseau de transport ferroviaire en Pologne est très peu coûteux et aux alentours de Cracovie, il est déjà possible de faire de belles sorties.

Quel est ton endroit préféré ? Ton activité préférée ?

Mon endroit préféré à Cracovie est le bord de la Vistule. Accompagné d'un beignet avec un bon café, se promener et/ou se poser sur les bords de la rivière est super agréable. Mon activité préférée ici est sans aucun doute la randonnée. A proximité de la frontière avec la Slovaquie et la République Tchèque, il est possible de faire une multitude de randonnées et notamment à Zakopane en Pologne.

Quel budget préconises-tu pour vivre sur place ?

Pour vivre sur place, je préconiserais un budget de 3000-4000 euros pour un semestre logement compris.

Comment trouves-tu le système d'enseignement supérieur à l'étranger par rapport à l'université française ?

Tout d'abord, il faut savoir que lors de ce semestre l'intégralité de mes cours en Pologne se faisait en distanciel. Je trouve que le système d'enseignement supérieur à l'étranger est plaisant et efficace car chaque session de « cours magistral » s'intéresse à un thème. La seule différence avec l'université française que j'ai remarquée est la validation des matières. Dépendante de la faculté de droit et d'administration, j'ai de nombreux examens sous forme d'essais, ce qui demande un travail de recherches important.

Qu'envisages-tu de faire après ta mobilité internationale ?

Quels sont tes projets personnels et professionnels ?

Après ma mobilité internationale, j'aurai terminé ma Licence et j'envisage un Master soit en Science politique soit en Relations internationales. Mon projet professionnel s'oriente vers les métiers liés à la mise en œuvre des politiques publiques et la communication.

Au niveau personnel, lors de mon retour en France, j'envisage de prendre plus le temps de voyager sur le territoire car en étant en Erasmus, on s'habitue à en organiser.

Des conseils pour les étudiants qui hésitent à participer aux programmes d'échange ?

Je comprends tout à fait les hésitations quant à participer aux programmes d'échange mais il faut prendre le programme d'échange comme un réel projet sur le moyen terme. Ainsi, si j'avais quelques conseils à donner :

Prenez-y vous à l'avance pour toute la procédure d'échange autant lors de la demande de mobilité jusqu'à la demande de financement.

Renseignez-vous sur votre destination, les lieux incontournables, les musées, les activités et spécialités culinaires typiques...

Une fois arrivé sur place, prendre ses marques peut prendre un peu temps mais vous ne serez pas tout seul, les étudiants étrangers sont très avenants. N'hésitez pas à rejoindre des groupes de discussions sur WhatsApp, Facebook... Il y aura toujours quelqu'un pour vous répondre si vous avez une question.

N'ayez pas peur de la barrière de langue car je ne parle que pour Cracovie mais dans le centre-ville tous parlent anglais quasiment et dans le pire des cas Google traduction sera votre ami (surtout la fonction Lens pour traduire via des photos, très utile quand on fait les courses). Au final, on peut toujours se faire comprendre d'une manière ou d'une autre.

Souhaites-tu partager sur la mobilité lors de la crise sanitaire de la Covid-19 ? Comment as-tu concilié confinement et mobilité ?

Partir en mobilité malgré la crise sanitaire de la Covid-19 n'a pas été vraiment difficile au final. Des restrictions ont été mises en place en Pologne comme la fermeture des lieux de cultures ou des hôtels pendant un certain temps mais il n'y a pas eu de confinement véritable. Ainsi, la vie quotidienne n'a pas forcément été très différente. De plus, en ce qui concerne les voyages, durant cette période, on arrivait toujours à s'organiser pour faire des road-trip sur une journée.



Ton expérience en un mot ? Enrichissante (à tous niveaux).